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H A R I A N

Sah! Jumlah 

Menteri Prabowo 

Tak Dibatasi
DPR	RI	resmi	mengesahkan	revisi	Undang-Undang	Kementerian	

Negara	menjadi	Undang-Undang	dalam	Rapat	Paripurna	yang	

dihelat	pada	Kamis,	(19/9/2024).	Aturan	baru	ini	membuka	

jalan	bagi	pemerintahan	Prabowo	Subianto-Gibran	Rakabuming	Raka	

untuk	menambah	jumlah	kementerian	dan	lembaga.	Bila.	Sebelumnya	

dibatasi	sebanyak	34	orang,	kini	menjadi	tidak	terbatas.	Artinya,	

rencana	akan	ada	44	kementerian/lembaga	di	kabinet	Prabowo	

sudah	memiliki	payung	hukum	kuat.	Bahkan	lebih	pun	boleh.	Tak	

hanya	itu,	Prabowo	dikabarkan	akan	membentuk	kabinet	zaken.	

Artinya,	kabinet	kebanyakan	diisi	oleh	kalangan	profesional	atau	ahli	

dibandingkan	partai	politik.	Menengok	sejarah,	konsep	ini	sudah	

pernah	diterapkan	di	masa	kepresidenan	Ir.	Soekarno,	yaitu	saat	

kabinet	Natsir	dan	kabinet	Wilopo.	Hasilnya,	

keduanya	berumur	pendek.	Hanya	sekitar	1	

tahun.	Apalagi	dari	sisi	jumlah,	ini	

akan	menjadi	kabinet	tergemuk	

pasca-orba.	

Baca	Hal	11....

1.Penyisipan Pasal 6A terkait 
pembentukan kementerian 
tersendiri yang didasarkan 
pada sub-urusan pemerintahan 
sepanjang memiliki keter-
kaitan ruang lingkup urusan 
pemerintahan

2. Penyisipan Pasal 9A terkait 
penulisan, pencantuman dan 
atau pengaturan unsur orga-
nisasi dapat dilakukan pe-
rubahan oleh presiden sesuai 
kebutuhan penyelenggaraan.

3.Penghapusan penjelasan 
Pasal 10 sebagai akibat putusan 
M a h ka m a h  Ko n s t i t u s i  n o 
79/PUU-IX/2011.

4.Perubahan Pasal 
15 dan penjelasannya 
terkait jumlah kementerian 
yang ditetapkan sesuai kebutuhan 
presiden.

5.Perubahan judul BAB VI menjadi Hubungan 
Fungsional Kementerian dan lembaga pemerintah 
nonkementerian, lembaga nonstruktural, dan lembaga 
pemerintah lainnya. Perubahan ini sebagai konse-
kuensi atas penyesuaian ter-minologi lembaga 
nonstruk-tural yang diatur dalam perubahan pasal 25.

6.Penambahan ketentuan mengenai tugas pemantauan 
dan peninjauan terhadap UU di pasal II.

Secara garis besar, berikut adalah enam 
perubahan dalam UU Kementerian Negara:

Goverment (Hal.2) 

APBN Pertama 

Prabowo Rp3.621 T, 

Dana Makan Gratis 

Dipatok Rp71 T

Sumber:	Setkab	diolah
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APBN Pertama Prabowo Rp3.621 T, 

Dana Makan Gratis Dipatok Rp71 T

Ketua	Badan	Anggaran	(Banggar)	DPR	Said	Abdullah	bersama	Menteri	Keuangan	Sri	Mulyani	Indrawati	dalam

	Konferensi	Pers	usai	Pengesahan	UU	APBN	TA	2025	di	kompleks	Parlemen,	Kamis	(19/9/2024).	Ist

Program unggulan 

Prabowo-Gibran dan 

alokasi anggarannya 

yang disahkan DPR RI:

Program Makan Siang Bergizi 

Gratis sebesar Rp 71 triliun.

Pemeriksaan kesehatan gratis 

untuk tekanan darah, gula darah, 

foto  rontgen,  dan skrining 

penyakit katastropik sebesar Rp 

3,2 triliun.

Pembangunan rumah saki t 

lengkap berkualitas di daerah, 

dengan meningkatkan kualitas 

rumah sakit di daerah dari tipe D 

menjadi tipe C serta sarana, 

prasarana, dan alat kesehatan 

sebesar Rp 1,8 triliun.

Renovasi sekolah yang terdiri 

dari ruang kelas, mebel, serta 

MCK (mandi, cuci, dan kakus) 

sebanyak 22 ribu sekolah sebesar 

Rp 20 triliun.

Membangun sekolah unggulan 

terintegrasi sebesar Rp 4 triliun.

Membangun lumbung pangan 

nasional di daerah dan desa 

dengan intensi f ikasi  lahan 

pertanian seluas 80 ribu hektare 

dan cetak sawah baru seluas 150 

ribu hektare serta dukungan 

sarana dan prasarana pendukung 

sebesar Rp 15 triliun

“

Said Abdullah
Ketua	Badan	Anggaran	DPR

JAKARTA - D P R  R I  m e n y e t u j u i 
Rancangan Undang-Undang Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) 2025 menjadi  Undang-
Undang dalam Rapat Paripurna yang 
dihelat Kamis, (19/9/2024). Dana 
untuk program quick win atau 
unggulan di  era  pemerintahan 
presiden dan wakil presiden terpilih 
periode 2024-2029 Prabowo Subianto 
d a n  G i b ra n  R a k a b u m i n g  R a k a 
dikucurkan. 

" B a n g g a r  D P R  b e r s a m a 
p e m e r i n t a h  m e n y e p a k a t i 
penambahan anggaran khususnya 
pada kementerian dan lembaga dalam 
rangka menopang sejumlah program 
Quick Win Presiden Terpilih," kata 
Ketua Badan Anggaran DPR Said 
Abdullah dalam pidato di Rapat 
Paripurna.

S a i d  m e n g a t a k a n  s e j u m l a h 
program Quick Win itu antara lain 
Makan Bergizi Gratis (MBG). Program 
ini mendapatkan alokasi anggaran 
berjumlah Rp 71 triliun. Selanjutnya, 
DPR juga  mendukung program 
pemeriksaan kesehatan gratis, seperti 
untuk tensi darah, pemeriksaan gula 
darah dan rontgen, serta screening 
penyakit katastrofi sebesar Rp 3,2 
triliun.

Selanjutnya pembangunan rumah 
sakit lengkap berkualitas di daerah 
dengan meningkatkan dari rumah 
sakit tipe D menjadi tipe C, serta 
sarana dan prasarananya, serta alat 
kesehatan dengan anggaran Rp 1,8 
triliun. Selain itu, renovasi sekolah 
yang mencakup perbaikan ruangan, 
mebel, MCK sebanyak 22 ribu sekolah 
dengan anggaran Rp 20 triliun.

Kemudian, pembangunan sekolah 
u n g g u l a n  t e r i n t e g ra s i  d e n g a n 
anggaran Rp 4 triliun; membangun 
lumbung pangan nasional daerah dan 
desa dengan intensifikasi lahan 
pertanian 80 ribu hektare dan cetak 
sawah 150 r ibu hektare ,  serta 
d u k u n g a n  s a r a n a  p r a s a r a n a 
pendukung dengan anggaran Rp 15 
triliun.

"Kita harapkan program Quick 
Win akan meningkatkan kualitas SDM 
kita yang tertinggal dibandingkan 
negara peer," kata dia.

Soroti	Cadangan	Beras
Terpisah, pengamat ekonomi 

pertanian dari Institut Pertanian 
Bogor, Bustanul Arifin, menilai bahwa 
untuk merealisasikan program makan 
siang gratis diperlukan persiapan 
yang matang, terutama dari Perum 
Bulog terkait kecukupan stok beras.

"Poin utamanya adalah persiapan 
yang harus matang," ujar Bustanul saat 
ditemui setelah acara Indonesia 
International Rice Conference (IIRC) 
2024 di  Nusa Dua,  Bali ,  Kamis 
(19/9/2024).

Bustanul mengakui bahwa hingga 
saat ini belum ada perhitungan pasti 
mengenai seberapa besar beban yang 

akan ditanggung oleh Bulog dalam 
mendukung pelaksanaan program 
MBG. 

Namun, ia menekankan bahwa 
selama produksi padi nasional tetap 
stabi l ,  program ini  t idak  akan 
mengganggu cadangan beras di Bulog.

Selain kecukupan beras, hal 
yang tidak kalah penting 
adalah kesiapan dapur 
u m u m  y a n g  a k a n 
bertugas menyediakan 
makanan bergizi gratis. 
Bustanul menekankan 
bahwa distribusi beras 
h a r u s  d i s e s u a i k a n 
dengan kebutuhan agar 
t i d a k  t e r j a d i 
pemborosan, yang bisa 
b e r d a m p a k  p a d a 
penipisan stok Bulog.

" K i t a  p e r l u 
memast ikan bahwa 
dapur umum yang akan 
menjalankan program 
ini siap. Tidak semua 
dapur umum mungkin 
a k a n  s i a p  s e c a r a 
l a n g s u n g ,  d a n  j i k a 
mereka kesulitan, ada 
ke k h a wa t i ra n  s t o k 
b e r a s  B u l o g  b i s a 
terkuras lebih cepat 
d a r i  y a n g 
diperkirakan," tambah 
Bustanul.

Sementara, Anggota 
K o m i s i  I X  D P R  R I 
R a h m a d  H a n d o y o 
mengajak semua pihak 
u n t u k  m e m i k i r k a n 
kembali plus minus terkait wacana 
p r o g r a m  p r o d u k s i  s u s u  i k a n . 
Menurutnya, susu ikan yang dimaksud 
adalah alternatif susu hewani dalam 
mendukung program makan bergizi 
gratis.

Te r k a i t  h a l  i t u ,  H a n d o y o 
menyampaikan beberapa catatan. 
Pertama, susu ikan dan susu sapi tidak 
bisa dibandingkan satu sama lain. 
Alasannya, meski keduanya memiliki 
kandungan protein yang berguna bagi 

kesehatan anak, tapi sumber dan 
proses pengolahannya berbeda.

“Kita berharap anak-anak kita bisa 
mengonsumsi makanan bergizi tinggi 
tapi menurut hemat saya anak-anak 
lebih baik diberikan makanan yang 
utuh, seperti ikan saja bukan ikan yang 

diproduksi melalui proses yang 
panjang,” papar Handoyo 

dalam keterangannya, di 
J a k a r t a ,  K a m i s 

(19/9/2024).
Lebih jauh, politisi 

F r a k s i  P D I -
P e r j u a n g a n  i n i 
m e n g i n g a t k a n 
tentang plus minus 
m a k a n a n  y a n g 
d i p r o s e s  m e l a l u i 
i n d u s t r i ,  s e m i s a l 
p e n g o l a h a n  i k a n 
menjadi menu susu 
ikan yang rasanya 
berubah menjadi rasa 
susu sapi.

“ P e m b u a t a n 
m a k a n a n  y a n g 
d i p r o s e s  m e l a l u i 
p r o d u k s i  y a n g 
p a n j a n g  a d a  p l u s 
minusnya kan ? Plus-
nya ya mungkin lebih 
p r a k t i s ,  t a p i 
minusnya banyak, 
misalnya nilai gizinya 
b e r k u r a n g . 
B a y a n g k a n , 
memproduksi ikan 
menjadi susu berasa 
s u s u  s a p i  h a r u s 
m e l e w a t i  p r o s e s 

pengumpulan daging, mengiterasi 
p r o t e i n ,  m e m b e r i k a n  p e r a s a , 
m e n g h i l a n g k a n  ra s a  a m i s  d a n 
sebagainya,'' paparnya.

Sebaliknya, jika anak-anak sejak 
dini makan ikan utuh, maka hal 
tersebut bisa menjadi kampanye 
efektif program Gerakan Masyarakat 
Makan Ikan (Gemarikan). Gemarikan 
merupakan sebuah gerakan moral 
yang memotivasi masyarakat untuk 
mengoonsumsi ikan secara teratur 

dalam jumlah yang disyaratkan bagi 
kesehatan agar terbentuk manusia 
Indonesia yang sehat, kuat dan cerdas 
yang dikampanyekan sejak 2004 lalu.

“Saya berkeyakinan akan lebih 
baik jika anak-anak mengonsumsi 
m a ka n a n  ya n g  u t u h  di b a n di n g 
memakan makanan hasil proses 
produksi makanan olahan,” tuturnya.

Menyangkut adanya produksi susu 
ikan, menurut Handoyo biarlah terus 
berlanjut. Dikatakan, susu ikan yang 
rasanya seperti susu sapi bisa menjadi 
p r o d u k  p a s a r  l a l u  d i j u a l  k e 
masyarakat.

“Produksi susu ikan itu ya biarlah 
menjadi bisnis. Tapi susu ikan tersebut 
jangan terlalu dipaksakan untuk 
menunjang program unggulan makan 
siang gratis. Saya berkeyakinan akan 
l e b i h  b a i k  j i k a  a n a k - a n a k 
mengonsumsi makanan yang utuh 
dibanding memakan makanan hasil 
proses produksi makanan olahan,” 
tandasnya. (wid, ant, rls/dya)
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Diancam Dijemput Paksa, 

DPR: Menag Yaqut Langgar Banyak UU

bukan kita yang ngomong loh. Di 
mana, di Itali itu," ungkapnya.

"Selain ada tanda tangan soal 
pengertian, soal masalah halal itu. Jadi 
ditinggal di Eropa, sementara ini nasib 
para jamaah yang luar biasa. Penting 
mana sih ke Eropa sama menyelesai-
kan jamah yang terseok-seok kemarin 
itu? Itu penting mana kira-kira? Ya 
kalau akal sehat ya lebih penting 
mengurusi jemaah ini, ketimbang 
hanya di Eropa berkeliling tidak jelas 
urusannya itu," sambungnya.

Ia pun mengungkapkan kekinian 
dari Yaqut sama sekali tak ada balasan 
surat panggilan untuk rapat Pansus.

"Tidak ada. Tadi saya ngobrol sama 
Pak Marwan Dasopang, apakah ada 
surat? Nggak ada. Tadi juga ngobrol 
sama sekretariat, tidak ada juga 
suratnya itu," ujarnya.

Sementara saat ditanya soal 
pernyataan Yaqut yang mengaku 
selama ini tak merasa menerima surat 
panggilan dari Pansus,  Marwan 
menyebut jika hal itu upaya alibi saja.

"Ada menerima, suratnya ada 
dikirim kok.  Kan bisa dicek ke 
s e k r e t a r i a t  s i n i .  Ta d i  k e p a l a 
sekretariat di sini kita panggil. Sudah 
ada suratnya dikirim. Bukannya tidak 
dikirim. Itu ngeles saja itu sebetulnya, 
ada kok. Kalau memang tidak dikirim 
saya tidak mungkin mengundang 
teman-teman. Tidak mungkin saya," 
pungkasnya.

Soal	Pilihan	Mashariq	
Di sisi lain, Direktur Pelayanan Haji 

Luar Negeri (Diryanlu) Kementerian 
Agama (Kemenag) Subhan Cholid 
m e n g u n g k a p k a n ,  t e r p i l i h n y a 
Mashariq sebagai penyedia layanan 
haji Indonesia di Arafah, Muzdalifah, 
dan Mina dilakukan dengan beberapa 
p e r t i m b a n g a n .  P e n j e l a s a n  i n i 
menyusul banyaknya kritikan. 

Salah satunya, karena Mashariq 

dianggap memiliki kemampuan sesuai 
syarat yang ditetapkan, bahkan 
menjadi syarikat dengan performa 
terbaik versi pemerintah Arab Saudi. 

"Di dalam penilaian Kementerian 
Haji Arab Saudi, ternyata Mashariq 
mendapatkan penghargaan namanya 
L a b b a i t u .  P e n g h a r g a a n  y a n g 
diterbitkan oleh Kementerian Haji 
bahwa syarikat Mashariq ini ternyata 
menduduki  peringkat  pertama, 
prestasi yang diberikan sebagai buah 
dari layanan yang diberikan di 2023," 
terang Subhan Cholid di Jakarta, 
dikutip Kamis (19/9/2024).

Sebelumnya sempat  muncul 
p e r t a nya a n  m e n ga p a  Ke m e n a g 
memilih Mashariq sebagai penyedia 
layanan, padahal di 2023 disinyalir 
telah terjadi  wanprestasi  yang 
dilakukan. "Itu juga tidak luput dari 
evaluasi kami. Tetapi kemudian 
setelah kita ajukan evaluasi itu, kita 
sodorkan ke Kementerian Haji. Lalu 
kemudian mereka juga melakukan 
evaluasi, bahkan membentuk tim 
khusus untuk melakukan evaluasi 
m e n y e l u r u h  d a n  i n v e s t i g a s i 
menyeluruh terhadap kasus yang 
terjadi di tahun 2023," papar Subhan.

"Utamanya adalah di Masyair al-
Muqaddasah, di Arafah, Musdalifah, 
dan juga Mina. Keterlambatan Jemaah 
Haji dari Musdalifah ke Mina. Itu 
ternyata seluruh syarikah yang ada, 
tidak hanya syarikah Mashariq, tapi 
syarikah-syarikah yang lain, itu 
mengalami hal yang sama. Hasil 
evaluasi menunjukkan, yang terbaik 
tetap Mashariq," imbuhnya.

Selain itu pemilihan Mashariq juga 
telah mengikuti prosedur pengadaan 
barang jasa pemerintah. Sesuai 
ketentuan, pemilihan syarikah atau 
perusahaan penyedia layanan di 
Armuzna dilakukan tim independen, 
diawasi tim Inspektorat Jenderal, serta 
diperiksa tim Badan Pemeriksa 
Keuangan (BPK).

"Tapi yang lebih penting lagi 
adalah bahwa proses pemilihan 
syarikat itu sudah melalui tahapan-
tahapan, sebagaimana pedoman yang 
telah ditentukan oleh penilaian-
penilaian itu, dan ternyata memang 
usulan dari tim yang melaksanakan 
pemilihan itu, dari berbagai sisinya 
memang yang terbaik pada saat itu ya 
Mashariq," tutur Subhan.

“Jadi proses insya Allah itu juga 
kredibel, akuntabel, dan juga tim ini 
insya Allah semuanya bisa dipercaya, 
dan bisa diperiksa secara detail mulai 
dari proses awal sampai dengan akhir 
pengusulan," tegasnya.(wid, rls, 
ist/dya)

JAKARTA - Anggota Pansus Angket 
Haji 2024 DPR RI, Marwan Jafar, 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  a k a n 
memanggil paksa Menteri Agama 
(Menag) Yaqut Cholil Qoumas jika 
kembali tak hadir rapat Pansus Haji. 
Dia mengaku sudah melayangkan 
surat panggilan ketiga untuk Yaqut 
hari ini.

Hal itu disampaikan Marwan 
lantaran Yaqut tak hadir penuhi 
panggilan ke dua rapat Pansus Haji di 
Kompleks Parlemen, Senayan, Jakarta, 
Kamis (19/9/2024).

"Nah, sebagaimana diamanatkan 
dalam Undang-Undang Nomor 2 tahun 
2018 dan menyangkut  tentang 
U n d a n g - U n d a n g  M D 3  m a k a 
sebetulnya nanti kalau pemanggilan 
ketiga tidak hadir,  itu kita bisa 
menggandeng Kepolisian Republik 
Indonesia untuk menjemput paksa 
ketidakhadiran ini," kata Marwan. 

"Dan itu dijamin dalam Undang-
Undang MD3 Pasal 3, Pasal 4, Pasal 5, 
Pasal 6, Pasal 7. Coba teman-teman 
nanti bisa dicek juga di Undang-
Undang MD3," sambungnya.

Ia mengatakan pihaknya melalui 
pimpinan DPR bisa memanggil paksa. 
Menurutnya, soal Pansus Haji ini 
menyangkut  hajat  hidup orang 
banyak.

"Ini kan sebetulnya menyangkut 
hajat hidup orang banyak, hajat hidup 
para jemaah. Apalagi yang sudah 
mengantre beberapa tahun tidak jadi 
berangkat karena kuota dialihkan ke 
haji khusus," ujarnya.

" D a r i  2 0 . 0 0 0  y a n g  1 0 . 0 0 0 
dialihkan ke haji khusus. Ini jelas-jelas 
m e l a n g g a r  U n d a n g - U n d a n g 
pelaksanaan haji dan umrah. Sudah 
jelas ini," sambungnya.

"Meskipun, tarolah, meskipun 
paling jelek Menteri Agama tidak hadir 
dalam Pansus, tetapi Pansus sudah 
mempunyai kesimpulan bahwa dia 
melanggar banyak undang-undang," 
ujar Marwan di kompleks parlemen 
Senayan,  Jakarta  Pusat ,  Kamis 
(19/9/2024).

Marwan tidak menyebut undang-
undang yang dimaksud, Namun, dia 
mengatakan terdapat unsur gratifikasi 
d a l a m  p e l a ks a n a a n  h a j i  2 0 2 4 . 
Menurutnya, aparat penegak hukum 
wajib menelusuri perihal keanehan-
keanehan dalam pelaksanaan haji.

M a r w a n  l a n t a s  m e n y o r o t i 
kunjungan kerja Yaqut di Eropa. 
Terlebih, kata dia, salah satu agenda 
Yaqut di sana untuk hadiri soal 
Fashion Week.

“Dan yang kita baca dalam rilisnya 
K e m e n t e r i a n  A g a m a  k a n  j u g a 
menghadiri Fashion Week Halal. Itu 
kan rilisnya Kementerian Agama, 

Menteri	Agama	Yaqut	Cholil	Qoumas	selaku	Amirul	Hajj	mengecek	fasilitas	layanan	tempat	tidur	

bagi	jamaah	calon	haji	Indonesia	1445	H	di	Arafah,	Makkah,	Juni	lalu.	(Dok.Ant)

SEJUMLAH TEMUAN 

PANSUS HAJI DPR DI 

ARAB SAUDI

Banyak katering tidak 
menyediakan menu dengan cita 
rasa nusantara

Perusahaan katering tertutup dan 
tidak terstandar

Perusahaan pemenang tender 
hotel melakukan subkontrak ke 
pihak lain, kemudian disubkontrak 
lagi ke perusahaan lainnya

Arab Saudi memberikan tambahan 
kuota 20 ribu kursi secara 
gelondongan, tanpa ada ketentuan 
pembagian 

Banyak perusahaan wanprestasi 
tetapi kembali menang tender 

Perusahaan pemenang tender 
tidak menjalankan ketentuan 
kontrak

Pansus Haji DPR melakukan 
kunjungan ke Saudi 11-15 
September 2024

KETERANGAN

Saksi yang ditemui di Saudi di 
antaranya Konjen di Jeddah 
Kantor Urusan Haji (KUH) di 
Jeddah, Masyair, dan lainnya
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BANDUNG  -  B a d a n  
N a s i o n a l  P e n a n g -
g u l a n g a n  B e n c a n a  
(BNPB) meng-ungkapkan 
b a h w a  g e m p a  b u m i  
dangkal  berkekuatan 
m a g n i t u d o  4 , 9  ya n g  
mengguncang Kabupaten 
B a n d u n g ,  R a b u  
(18/9/2024) kemarin 
terjadi di sesar yang 
belum terpetakan.

Kepala Pusat Data, 
I n f o r m a s i ,  d a n  
Komunikasi Kebencanaan 
B N P B  Ab d u l  M u h a r i  
menjelaskan, awalnya 
pihaknya memperkirakan 
g e m p a  B a n d u n g  i n i  
terjadi di sesar Garsela.

N a m u n  s e t e l a h  
dilakukan analisis data 
gempa susulan, gempa 
tersebut terjadi di sesar yang yang 
belum teridentifikasi.

" H a s i l  d i s k u s i  s e m e n t a r a ,  
awalnya gempa ini diprediksi terjadi 
di Sesar Garsela. Namun, setelah 
dilakukan pemetaan dan analisis 
data gempa susulan, kemungkinan 
gempa ini terjadi pada sesar yang 
belum terpetakan," kata Abdul 
melalui keterangan pers, Kamis 
(19/8/2024).

Abdul menyebut bahwa gempa 
susulan yang terjadi sejak kemarin 
bukan disebabkan oleh Sesar Garsela 
maupun Sesar Lembang.

 "Ada dua segmen Sesar Garsela, 
dan distribusi gempa pertama serta 
susulan bukan berasal dari Sesar 
a k t i f  G a r s e l a  m a u p u n  S e s a r  
Lembang," ungkapnya.Gempa bumi 
yang terjadi, menurut Abdul, harus 
menjadi perhatian serius bagi 
berbagai pihak. 

Ia  menekankan pentingnya 
mempelajari sesar-sesar yang belum 
terpetakan untuk meminimalkan 
potensi  korb a n j iwa  di  ma sa  
mendatang.

"Untuk itu, kami mengutamakan 
penelitian guna mengidentifikasi 
sesar darat aktif yang belum ter-
petakan dengan baik," tutur Abdul.

S a a t  i n i ,  B a d a n  N a s i o n a l  
Penanggulangan Bencana (BNPB) 
masih menunggu informasi dari 
Badan Riset dan Inovasi Nasional 
(BRIN) dan Pusat Vulkanologi dan 
Mitigasi Bencana Geologi (PVMBG) 
terkait penyebab gempa tersebut.

Ia juga mengingatkan bahwa 
potensi gempa susulan masih ada, 
sehingga masyarakat diimbau untuk 
tetap waspada.

"Bagi masyarakat yang merasa 
rumahnya tidak cukup kuat untuk 
ditempati, lebih baik mengungsi ke 
tempat pengungsian," imbaunya.

Ditemukan	1	Korban	Meninggal
BPBD Jawa Barat memperbarui 

dampak kerusakan dan korban jiwa 
akibat  gempa yang terjadi  di  
Kabupaten Bandung. BPBD mencatat 
satu korban meninggal dunia akibat 
gempa berkekuatan M 4,9 tersebut.

Dari update data BPBD 
Jabar per Kamis (19/9/2024), 
pukul 08.00 WIB, sebanyak 
4.638 rumah, gedung, dan 
berbagai bangunan lain, 
dari  fas i l i tas  umum 
h i n g g a  p e n d i d i k a n ,  
terdampak gempa.

Pranata Humas Ahli 
Muda BPBD Jawa Barat 
H a d i  R a h m a t  m e -
ngatakan 4.638 bangunan 
yang terdampak sebagian 
b e s a r  b e r a d a  d i  
Kabupaten Bandung,  
sisanya ada di wilayah 
Garut, Bandung Barat, 
hingga Purwakarta dan 
B o g o r  d e n g a n  t o t a l  
r u m a h  r u s a k  b e r a t  
mencapai 534.

"Dengan rincian di 
Kabupaten Bandung 532, 
K a b u p a te n  B a n d u n g  
B a r a t  ,  K a b u p a t e n  
Purwakarta 1. Rusak 
s e d a n g  t o t a l  4 7 6 ,  
K a b u p a te n  B a n d u n g  4 7 5  d a n  
Kabupaten Bogor 1," kata Hadi. 

Menurutnya, ada juga korban jiwa 
akibat gempa, yaitu satu orang me-
ninggal dunia. Korban meninggal di- 
ketahui berada di Kabupaten Bandung. 
Sementara kerugian akibat gempa 
ditaksir mencapai Rp 385 miliar.

" S e m e n t a ra  p e n g u n g s i  a d a  
sebanyak 710 jiwa. Luka-luka ada 83 
orang, Kabupaten Bandung 78 orang, 
Garut 5 orang, meninggal 1 orang. 
Adapun taksiran kerugian Rp 385 
miliar," tutup Hadi.

cepat. Sehingga masyarakat bisa hidup 
normal kembali.

"Target rumah itu paling cepat ya 
kalau misalnya segera datanya masuk. 
Karena kita punya rumah bisa itu, itu 
satu minggu bisa jadi satu rumah. Jadi 
kalau 500 rumah itu yang rusak berat, 
target 2-3 bulan bisa jadi. Tergantung 
nanti pendataannya ini," ucapnya.

Dia berharap gempa tersebut tidak 
kembali terjadi. Namun menurutnya 
dengan adanya gempa tersebut akan 
menjadi evaluasi untuk ke depannya.

“Me m a n g  s e j a ra h nya  ka la u  
Kabupaten Bandung terkait gempa 
bumi ini baru ini. Tapi ini menjadi 
catatan ke depan untuk lebih waspada 
dan meningkatkan kesiapsiaan," 
pungkasnya. (wid,ant, ist, rls/dya)

S e b e lu m nya ,  Ke p a la  B a da n  
Nasional Penanggulangan Bencana 
(BNPB), Letjen TNI Suharyanto 
memastikan perbaikan rumah yang 
terdampak gempa di Kecamatan 
Kertasari, Kabupaten Bandung akan 
segera dilakukan. Perbaikan tersebut 

dilakukan terhadap rumah yang 
masuk kategori ringan, sedang, 

hingga berat.
BNPB dan tim gabungan 

menyebut akan melakukan 
pembersihan puing-puing 
reruntuhan yang terdampak 
g e m p a .  S e t e l a h  i t u  
pemberian bantuan rumah 
akan dilakukan untuk para 
warga yang terdampak.

" Ya n g  r u s a k  b e r a t  
mendapat rumah baru dari 
pemerintah. Nilainya kalau 
dinilai rumahnya layak lah, 
sekitar Rp 60 juta. Kemudian 
yang rusak sedang dapat 
langsung anggaran diberikan 
kepada yang menerima Rp 
30 juta. Yang rusak ringan Rp 
15 juta," ujar Suharyanto, 
kepada awak media, di 
Kertasari, Bandung, Kamis 
(19/9/2024).

Menurutnya bagi masya-
rakat yang rumahnya meng-
alami rusak berat tidak 

memung-kinkan tinggal di rumahnya 
dan di-pengungsian. Maka pemerintah 
akan mengucurkan dana tunggu 
hunian untuk kontrak.

"Sementara  sambi l  nunggu 
rumahnya selesai dibangun. Tentu saja 
ini butuh waktu, tetapi semakin cepat 
kita bekerja, semakin cepat pendataan. 
Maka semakin cepat masyarakat itu 
kembali pulih dalam kehidupan 
seperti semula," katanya.

S u h a r y a n t o  m e n g a t a k a n ,  
pembangunan rumah yang rusak berat 
akan dilakukan dengan waktu yang 

Bukan 'Garsela', BNPB Sebut 

Gempa Bandung Dipicu Sesar yang Belum Terpetakan

Warga	mengungsi	di	tenda	pascagempa	bumi	di	Desa	Cibeureum,	Kertasari,	Kabupaten	Bandung.	(Antara)

Update Dampak 
Kerusakan Gempa Bumi
(18/09/2024)

Kab Bandung

656 Rumah
Terdampak

20 Fasilitas	Umum
Terdampak

5 Fasilitas	
Kesehatan

17 Fasilitas	
Pendidikan

35 Tempat	
Ibadah

450 Juta
Mengungsi

56 Luka
Ringan

19 Luka
Berat

Kab Garut

204 Rumah
Terdampak

5 Tempat	
Ibadah

7 Fasilitas	
Pendidikan

1 Luka
Ringan

Kab Garut

204 Rumah
Terdampak

Kab Garut

2 Rumah
Rusak	Ringan

Kab Bandung Barat

1 Meninggal
Dunia

Sumber	BMKG3

“

Abdul Muhari
Kepala	Pusat	Data,	

Informasi,	dan	Komunikasi	
Kebencanaan	BNPB	

Hasil diskusi 
sementara, awalnya 
gempa ini diprediksi 

terjadi di Sesar Garsela. 
Namun, setelah 

dilakukan pemetaan 
dan analisis data 
gempa susulan, 

kemungkinan gempa 
ini terjadi pada sesar 

yang belum 
terpetakan," 
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JAKARTA-Kondisi perekonomian 
Indonesia t idak baik-baik saja . 
Presiden Joko Widodo ( Jokowi) 
mewanti-wanti ancaman 85 juta 
lapangan kerja hilang pada 2025.

D i  s i s i  l a i n ,  p e n g u s a h a 
mengungkap peluang pemutusan 
hubungan kerja (PHK) massal di 
industri rokok akibat penetapan 
Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 28 
Ta h u n  2 0 2 4  y a n g  m e r u p a k a n 
peraturan pelaksanaan Undang-
Undang (UU) No. 17 Tahun 2023 
tentang Kesehatan.

"Kalau tadi itu (PHK) pasti ada. 
Kalau memang pasar kita berkurang, 
penjualan berkurang pasti dari sisi 
produksi kan dikurangi," ungkap 
Direktur Industri Minuman, Hasil 
Tembakau dan Bahan Penyegar 
K e m e n t e r i a n  P e r i n d u s t r i a n 
(Kemenperin) Merrijantij Punguan, 
Kamis (19/9/2024).

Pengurangan produksi rokok 
dalam jangka panjang menurutnya 
akan membuat satu kebijakan khusus 
di industri masing-masing untuk 
melakukan efisiensi.

"Efisiensi itu ya pada akhirnya juga 
akan melakukan efisiensi di tenaga 
k e r j a .  B a i k  i t u  d a l a m  b e n t u k 
dirumahkan maupun pemutusan 
hubungan kerja. Ada potensi ke sana. 
Nah itu yang tidak kita harapkan," 
tambahnya.

M e r r i j a n t i j  m e n a m b a h k a n , 
i n d u s t r i  r o k o k  d a l a m  c a t a t a n 
Kemenperin adalah salah satu sektor 
industri yang kuat, terbukti sepanjang 
masa Covid-19, industri rokok tidak 
melakukan PHK dan tetap bisa 
mencetak untung.

"Karena selama pandemi pun 
sektor industri hasil tembakau tidak 
ada PHK. Tidak ada PHK sama sekali. 
Jadi kenapa setelah kita melewati 
pandemi malah dengan kebijakan 
sendiri kita menekan industri yang 
pada akhirnya akan berpotensi untuk 
melakukan pemutusan hubungan 
kerja," katanya.

Adapun berdasarkan catatan 
Kemenperin pada 2023, industri 
rokok telah menyumbang cukai hingga 

Rp213 triliun, melebihi sumbangan 
BUMN yang berkisar Rp80 triliun. 
"Kontribusi industri hasil pembakar 
Rp213 tri l iun untuk cukai  dan 
d i t a m b a h  d e n g a n  p a j a k- p a j a k 
mungkin semua total mencapai Rp250 
triliun," ujar Merrijantij.   

Sejauh ini ,  kata Merri janti j , 
i n d u s t r i  r o k o k  m e r u p a k a n 
penyumbang pendapatan negara 
terbesar yang ketiga. Selain itu, 
industri ini juga mendukung ekonomi 
masyarakat seperti petani, buruh 
hingga pedagang.   

K a r e n a  d a m p a k n y a  y a n g 
s i g n i f i k a n ,  d i r i n y a  m e m i n t a 
Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 
dapat memberikan solusi agar tidak 
adanya penurunan pendapatan atas 
penerapan Rancangan Peraturan 
Menteri Kesehatan (PRMK) yang 
menjadi turunan dari PP 28/2024. 

"Mungkin teman-teman dari 
Ke m e n te r i a n  Ke s e h a t a n  s u d a h 
memiliki kebijakan lain yang bisa 
mendukung penambahan pendapatan 
n e g a r a  u n t u k  m e n u t u p  n a n t i 
kemungkinan penurunan pendapatan. 
Sekali lagi kebijakan fiskal bukan 
untuk mendapatkan dana namun ini 
karena kita catatkan apakah sudah ada 
substitusi untuk menutup kekurangan 
capaian penerimaan negara ini," tutup 
dia.

Jokowi	Beberkan	3	Tantangan	
Terpisah, Presiden Joko Widodo 

(Jokowi) menyakini Indonesia bisa 
bertahan di tengah kondisi ekonomi 
dan geopolitik global. Pasalnya, 
Indonesia segera memasuki puncak 
b o n u s  d e m o g r a f i  p a d a  2 0 3 0 
mendatang.

“Jangan terlalu terbawa oleh 
skenario ekonomi global, meskipun 
kita harus selalu melihat angka-angka 
d a n  m e n g k a l k u l a s i  d e n g a n 
perhitungan. Karena, kita tahu nanti 
2030-an kita akan mendapatkan 
bonus demografi,” tutur Jokowi dalam 
pembukaan Kongres ISEI XXII & 
Seminar Nasional 2024 di Solo, Jawa 
Tengah, Kamis (19/9/2024).

Meskipun begitu, Jokowi paham 
bahwa bonus demografi ini juga bisa 
menjadi beban. Untuk itu, demi 
mewujudkan situasi bonus demografi 
y a n g  k o n d u s i f ,  J o k o w i  i n g i n 
membuka lapangan kerja yang luas. 
Sayangnya, pembukaan lapangan 
k e r j a  i n i  m e m i l i k i  s e j u m l a h 
tantangan.

“Bonus demograf i  in i  mem-
butuhkan pembukaan kesempatan 
kerja yang besar. Padahal, saat ini, 
untuk membuka lapangan kerja, kita 
menghadapi tantangan yang sangat-
sangat besar,” tutur Jokowi.

Ta n t a n g a n  p e r t a m a  a d a l a h 

perlambatan ekonomi global, yang 
menurut Bank Dunia, diproyeksi 
“hanya” akan tumbuh di angka 2,6 
persen di 2024 dan 2,7 persen di 2025. 
Jokowi bersyukur melihat ekonomi 
Indonesia yang masih konsisten di 
kisaran 5 persen.

Ad a  j u ga  t a n t a n ga n  b e r u p a 
otomatisasi industri, termasuk yang 
paling populer adalah pemanfaatan 
artificial intelligence (AI). Jokowi 
melihat, akan ada banyak lapangan 
p e k e r j a a n  y a n g  h i l a n g  a k i b a t 
fenomena ini.

“Kalau kita baca, di tahun 2025, 85 
juta pekerjaan akan hilang. Dan di 
2025, kita dituntut untuk membuka 75 
juta lapangan pekerjaan,” katanya.

Dan terakhir, Jokowi mewanti-
wanti gig economy, yaitu sistem 
ekonomi yang mengandalkan platform 
digital untuk menghubungkan pekerja 
lepas atau pekerja sampingan dengan 
permintaan pekerjaan.

Jokowi mengecam peristiwa ini, 
lantaran sudah sering terjadi di 
Indonesia. Banyak perusahaan yang 
banyak mencari pekerja non-tetap 
untuk bekerja di sana.(wid, rls, 
ktn/dya)

Lapangan Kerja Berkurang, PHK Menghadang 

PROVINSI DENGAN 

PHK TERBANYAK PADA 

JUNI 2024

DKI	Jakarta

7469

Presiden	Joko	Widodo	(Jokowi)	di	sela	acara	IIGCE	2024	di	JCC	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(18/9/2024).(dok)

Banten

Jawa	Barat

Jawa	Tengah

Sulawesi	Tengah

Ancaman Ekonomi Indonesia

Jan Feb Mar Apr Mei Jun

32.064

27.222

18.8297.694
3.332

2.395

JUMLAH PHK 
TENAGA KERJA PADA 2024 

Bangka	Belitung

6135

5155

4275

1812

1527
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MALANG  - KPU Kota Malang me-
nerima 105 tanggapan masyarakat 
(tangmas) terkait syarat calon peserta 
Pilkada Kota Malang 2024. Jumlah ini 
terbilang tinggi dibandingkan wilayah 
lain di Jawa Timur, yang rata-rata hanya 
menerima 1 hingga 5 tanggapan. 

Hasil dari proses klarifikasi 
tangmas ini  dapat  berpotensi  

m e m p e n g a r u h i  
p e n e t a p a n  c a l o n  
pasangan (paslon) pada 
22 September 2024 
mendatang.

"Dengan adanya 
tangmas ini, sangat 
m u n g k i n  m e m -
pengaruhi penetapan 
p a s l o n  p a d a  2 2  
September mendatang. 
Jika ada calon yang tidak 
memenuhi syarat, maka 
secara otomatis mereka 
tidak bisa diloloskan,” 
ujar Komisioner Divisi 
T e k n i s  P e n y e -
lenggaraan KPU Kota 
Malang ,  A l i  Akbar,   
ditemui di Kantor KPU 
Kota Malang, Kamis 
(19/8/2024). 

Dia menjelaskan, tangmas ini 
diajukan oleh masyarakat selama 
periode 15-18 September 2024, 
sebagai bagian dari tahapan usai 
p e n g u m u m a n  h a s i l  ve r i f i k a s i  
persyaratan paslon. Menurut Ali, dari 
tiga paslon yang berpartisipasi dalam 
Pilkada Kota Malang, hanya satu 
p a s l o n  ya n g  t i d a k  m e n e r i m a  

tanggapan masyarakat.
"Mulai tanggal 19-21 ini tahapan 

klarifikasi tangmas dan itu memang 
tertutup, bahkan identitas pelapornya 
juga dirahasiakan. Dari 3 paslon itu 
hanya 1 paslon yang tidak ada 
tangmasnya. Sama sekali tidak ada," 
ujarnya.

Menurut Ali, KPU Kota Malang 
telah memastikan informasi yang 
disampaikan dalam tangmas tidak 
akan dipublikasikan, termasuk 
identitas pelapor maupun tanggapan 
yang diarahkan kepada paslon 
tertentu.

Ali menambahkan, tanggapan 
masyarakat yang masuk umumnya 
berkaitan dengan verifikasi syarat 
c a l o n .  S e l u r u h  t a n g m a s  ya n g  
diterima harus disertai  bukti  
pendukung yang akan diverifikasi 
oleh KPU. Dijelaskan-nya, hanya 
masyarakat yang memiliki KTP Kota 
Malang yang dapat mem-berikan 
tanggapan.

"Kalau rata-rata tangmasnya 
terkait persoalan hukum, mengacu 
pada regulasi. Karena kan ini yang 
ditanggapi tentang syarat calon," 
serunya. (Santi/Dya)

Terima 105 Tanggapan Masyarakat, 

KPU Kota Malang: Penetapan Paslon Bisa Terpengaruh

Kantor	KPU	Kota	Malang,	Kamis	(19/9/2024).	(Santi/Lenteratoday)

MALANG  – Salah seorang saksi dalam 
kasus dugaan suap dana hibah DPRD 
Jawa Timur memilih untuk meng-
hindari awak media. Hal ini dilaku-
kannya usai menjalani pemeriksaan 
oleh Komisi Pemberantasan Korupsi 
(KPK) di Ballroom Sanika Satyawada, 
Mapolresta Malang Kota, Kamis 
(19/9/2024).

Saksi yang identitasnya tidak 
diketahui itu terlihat meninggalkan 
ruangan sekitar pukul 16.05 WIB, atau 
setelah menjalani proses pemeriksaan 
selama kurang lebih enam jam. Saksi 
tersebut nampak mengenakan jaket 
merah, segera berlari sambil menutupi 
sebagian wajahnya saat melihat 
keberadaan wartawan, dan menolak 
memberikan komentar apapun.

"Yang dijadwalkan hari ini, KPK 
akan memeriksa 14 saksi terkait 
dugaan TPK suap pengelolaan dana 
hibah untuk kelompok masyarakat di 
DPRD Jawa Timur," ujar Juru Bicara 
KPK, Tessa Mardhika Sugiarto, 
dikonfirmasi melalui pesan singkat, 
Kamis (19/9/2024).

Mengenai siapa saja saksi yang 
hadir dalam pemeriksaan tersebut, 
Tessa menyebutkan belum men-
dapatkan informasi pasti. 

Beberapa saat kemudian, penyidik 

KPK juga terlihat meninggalkan lokasi 
pemeriksaan sekitar pukul 16.12 WIB. 

Pemeriksaan hari ketiga terhadap 
pokmas di Malang ini, dimulai sejak 
pukul 09.30 WIB. Jika berdasarkan 
jadwal yang dirilis oleh KPK, hingga 
hari ketiga ini, KPK telah memeriksa 
sedikitnya 35 saksi dari berbagai 
pokmas.

B e b e r a p a  s a k s i  y a n g  
diperiksa pada hari ini di 
antaranya yaitu IB dari 
Pokmas Sejahtera, S 
d a r i  P o k m a s  
S e k a r t a n j u n g ,  
A D C  d a r i  
Pokmas Maju 
M a k m u r,  M S  
d a r i  Po k m a s  
Krajan Makmur, 
MG dari Pokmas 
Tirto Maju, SH 
dari Pokmas Pilar 
Mas, dan B dari 
Pokmas Tugu Jaya. 

Selain itu, AS dari 
Pokmas Makmur Jaya, S dari 
Pokmas Gelanggang Makmur, MI dari 
Pokmas Tirta, DJ dari Pokmas Kerto 
Gawe, HI dari Pokmas Tempursari, NK 
dari Pokmas Kampung Tengah, dan MY 
d a r i  P o k m a s  G u n u n g a n  j u g a  

hibah dari APBD Provinsi Jawa Timur 
yang diduga disalurkan ke ribuan 
kelompok masya-rakat melalui proses 
yang tidak transparan.

Dalam perkembangannya, KPK 
telah menetapkan 21 tersangka terkait 
kasus ini, yang terdiri dari para 
pengurus dana hibah untuk pokmas. 
Bahkan, KPK kini juga menyelidiki 
dugaan keterlibatan sekitar 14 ribu 
pokmas fiktif di seluruh Jawa Timur 
yang terlibat dalam penyelewengan 
dana hibah ini.(Santi/Dya)

dijadwalkan men-
jalani pemeriksaan.

P e m e r i k s a a n  
terhadap pokmas ini 

berhubungan erat dengan 
kasus suap dana hibah yang 

melibatkan Wakil Ketua DPRD 
Jatim, Sahat Tua Simanjuntak. 

Sahat ditetapkan sebagai tersangka 
oleh KPK pada Desember 2022 dan 
sejak itu menjadi salah satu tersangka 
utama dalam skandal ini. Penyelidikan 
KPK meng-ungkap adanya aliran dana 

Dugaan Kasus Dana Hibah DPRD Jatim

KPK Panggil 14 Pokmas di Malang, Saksi Hindari Media

Beberapa	penyidik	KPK	nampak	meninggalkan	lokasi	pemeriksaan	saksi	dugaan	
kasus	dana	hibah	DPRD	Jatim,	di	Ballroom	Sanika	Satyawada,	Mapolresta	Malang	
Kota,	Kamis	(19/9/2024).	

Salah	seorang	saksi	yang	menghindari	
media.	(Santi/Lenteratoday)

Ali Akbar
Komisioner Divisi

 Teknis Penyelenggaraan 

KPU Kota Malang
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Ketertarikan Anna untuk tampil 
dimulai sejak usia 7 tahun, setelah 
menonton video musik Britney Spears, 
ya n g  m e n g i n s p i r a s i n ya  u n t u k  
bermimpi menjadi bintang. Dibantu 
oleh ibunya, seorang penyanyi opera 
terlatih, Anna mulai belajar menyanyi. 
Selain musik, Anna juga jatuh cinta 
pada film setelah menonton Tomb 
Raider yang dibintangi oleh Angelina 
Jolie, yang tetap menjadi salah satu 
favoritnya.

Debut aktingnya terjadi pada usia 
11 tahun ketika ia memerankan anak 
yatim piatu dalam produksi musikal 
Annie versi Jepang. Peran besar 
pertamanya di layar lebar datang pada 
2009 ketika ia membintangi film laga 
Ninja Assassin. Meski berakting sejak 
usia muda, Anna tetap fokus pada 

ANNA	SAWAI menorehkan sejarah baru 
setelah memenangkan penghargaan 
aktris utama terbaik di ajang Emmy 
Awards 2024 berkat perannya dalam 
serial Shogun. Penghargaan ini tidak 
h a n y a  m e n a n d a i  p e n c a p a i a n  
pribadinya, tetapi juga membawa 
pengakuan baru bagi para aktor Asia di 
industri pertelevisian Amerika.

Anna Sawai,  seorang aktris 
berdarah Jepang dan Selandia Baru, 
telah menunjukkan bakatnya melalui 
berbagai  proyek,  tetapi  peran 
u t a m a n y a  d a l a m  S h o g u n  
membawanya ke level baru. Shogun, 
drama epik yang mengisahkan 
kehidupan di Jepang pada abad ke-17, 
adalah adaptasi dari novel karya James 
Clavell. Dalam serial tersebut, Sawai 
berperan sebagai Lady Mariko, 
perempuan bangsawan yang cerdas 
dan berpengaruh dalam dunia politik 
serta konflik antarbudaya di Jepang 
pada masa itu.

Sawai menggambarkan Lady 
Mariko dengan penuh kompleksitas 
dan kedalaman emosi. Karakternya 
adalah sosok yang harus menavigasi 
kehidupan di antara nilai-nilai 
tradisional Jepang dan dunia baru 
yang diwakili oleh orang-orang Eropa. 
Penampilannya mendapat pujian 
karena Sawai mampu menunjukkan 
keberanian dan kelembutan karakter 
tersebut secara bersamaan.

Anna	Sawai	Bersyukur	
Diberi	Kesempatan

Kemenangannya di Emmy Awards 
2024 ini penting bukan hanya untuk 
kariernya sendiri, tetapi juga untuk 
representasi Asia di dunia hiburan. 
Sawai menjadi aktris Asia pertama 
yang memenangkan penghargaan 
untuk kategori aktris utama terbaik 
dalam drama di Emmy Awards, sebuah 
pencapaian yang menginspirasi bagi 
banyak aktor muda dari komunitas 
Asia di seluruh dunia. Penghargaan ini 
dianggap sebagai simbol kemajuan 
dalam keragaman dan inklusi di 
Hollywood.

Dalam pidato kemenangannya, 
Sawai menyampaikan rasa syukur 
yang mendalam kepada seluruh tim 
p r o d u k s i  S h o g u n  y a n g  t e l a h  
mendukungnya. “Terima kasih untuk 
semua kru dan pemain yang dipimpin 
oleh Hiro. Dia benar-benar telah 

Anna Sawai: 
Aktris Asia Pertama Raih 

Emmy Awards
musik. Ia bergabung dengan Avex, 
agensi bakat terkemuka Jepang, dan 
menjalani pelatihan intensif selama 
tujuh hari seminggu. Dedikasinya 
berbuah manis ketika ia menjadi 
vokalis utama dan pendiri grup J-pop 
FAKY pada tahun 2013.

Setelah lima tahun bersama FAKY, 
Anna merasa karier musiknya mulai 
stagnan. Pada 2018, ia memutuskan 
untuk meninggalkan grup demi fokus 
pada akting. Keputusan tersebut 
terbukti tepat ketika ia segera 
mendapatkan peran penting dalam 
drama Inggris Giri/Haji pada 2019, 
yang sekarang tersedia di Netflix.

Kesempatan besar Anna di  
industri film datang pada 2021 ketika 
ia berperan sebagai Elle dalam film 
blockbuster F9: The Fast Saga, bagian 
dari franchise Fast & Furious. Di sana, 
ia berbagi layar dengan aktor-aktor 
besar seperti Vin Diesel, John Cena, 
Charlize Theron, dan Ludacris. Film ini 
sukses besar secara komersial, meraih 
pendapatan lebih dari $726 juta di 
seluruh dunia. Meski begitu, Anna 
menyadari risiko terjebak dalam 
peran-peran aksi, terutama karena 
latar belakang Asia-nya, sehingga ia 
mulai memilih peran dengan lebih 
hati-hati.

Pada 2022, Anna membintangi 
drama keluarga Pachinko di Apple 
TV+, yang menceritakan kisah lintas 
generasi keluarga imigran Korea di 
Jepang. Kesuksesan ini berlanjut pada 

2023, ketika ia berperan dalam 
serial Monarch: Legacy of 

Monsters, di mana manusia 
melawan makhluk besar 
s e p e r t i  G o d z i l l a . .  
(nei,ist/dya)

membuka pintu dan terus membuka 
pintu bagi orang-orang seperti saya,” 
ucap Sawai.

Anna	Sawai	Berterima	Kasih	
ke	Ibunya

Di akhir pidatonya, Sawai juga juga 
mengucapkan rasa terima kasihnya 
ke p a d a  s a n g  i b u ,  ya n g  t u r u t  
menghadiri acara tersebut dan telah 
m e n j a d i  i n s p i r a s i n y a  d a l a m  
memerankan Lady Mariko. “Terakhir, 
terima kasih kepada tim saya dan 
keluarga saya. Ibu, saya mencintaimu, 
kamu adalah alasan saya berada di sini. 
Kamu telah menunjukkan ketabahan 
kepada saya, dan karenanya saya bisa 
memerankan Mariko,” katanya.

Anna Sawai sendiri telah lama 
berkecimpung di industri hiburan, 
memulai kariernya sebagai penyanyi 
dan aktris di Jepang. Ia kemudian 
mulai meraih perhatian internasional 
melalui  penampilannya dalam 
berbagai film dan serial televisi. Salah 
satu penampilannya yang paling 
terkenal adalah dalam Fast & Furious 
9, di mana ia berperan sebagai Elle. 
Namun, peran utamanya 
dalam Shogun me-
rupakan salah satu 
pencapaian terbesar-
nya sejauh ini.

Profil	Anna	Sawai
Anna Sawai lahir 

pada 11 Juni 1992 di 
Wellington, Selandia Baru, 
dari orang tua Jepang. Karena 
p e k e r j a a n  a y a h n y a  d i  
perusahaan elektronik, Anna 
tumbuh dalam kehidupan 
b e r p i n d a h - p i n d a h ,  
m e n gh a b i s ka n  m a s a  
kecilnya di berbagai 
n e g a r a ,  t e r m a s u k  
Selandia Baru, Hong 
Kong, dan Filipina, 
sebelum akhirnya 
m e n e t a p  d i  
Jepang.
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protokol kebersihan yang ketat, 
menggunakan alat-alat steril, dan 
memastikan bahwa pasien mereka 
mendapatkan perawatan yang aman. 

Selain itu, dokter gigi juga dapat 
membantu dalam mendiagnosis dan 
mengobati penyakit menular mulut. 
Mereka dapat memberikan nasihat 
k e p a d a  p a s i e n  t e n t a n g  c a r a  
menghindari penularan, merawat 
gejala, dan mencegah penyakit ini 
kembali muncul.

Dilansir dari thehealthsite.com, dr. 

PENYAKIT menular mulut adalah 
sekelompok gangguan yang dapat 
menyebar melalui kontak langsung 
atau tidak langsung dengan mulut 
seseorang. Ini termasuk berbagai 
infeksi, virus, dan bakteri yang dapat 
menginfeksi saluran mulut, gigi, atau 
jaringan sekitarnya. 

Dalam dunia kedokteran gigi, 
pemahaman tentang penyakit ini 
sangat penting karena mereka dapat 
m e m p e n g a r u h i  p a s i e n  d a n  
penyebarannya harus dihindari. 

Masalah gigi bukan hanya sekadar 
menganggu kesehatan mulut Anda 
sendiri, tapi juga ternyata ada penyakit 
mulut yang bisa menular.
Ada banyak penyakit menular 
mulut, termasuk bakteri, jamur 
dan virus. Rongga mulut kita 
terdiri dari banyak tumbuhan, 
baik dan jahat, dan begitu 
banyak makanan untuk 
dimainkan.

Dokter gigi memiliki 
p e r a n  p e n t i n g  d a l a m  
m e n c e g a h  p e n y e b a r a n  
penyakit menular mulut. 
Mereka berinteraksi dengan 
berbagai pasien setiap 
hari, dan pemahaman 
t e n t a n g  b a g a i m a n a  
penyakit ini menyebar 
sangatlah vital. Dokter 
gigi harus mengikuti 

Gunita Singh, B.D.S., M.D. Dental Lasers 
memberikan daftar penyakit mulut 
yang menular

1.	Karies	Gigi
Infeksi gigi yang paling umum juga 

dikenal sebagai gigi berlubang. 
Penyebab utamanya adalah bakteri, 
“ S t re p to c o c c u s  m u t a n s ,”  ya n g  
memakan gula.
Tidak hanya gula langsung, bahkan 
karbohidrat pun terurai menjadi gula 
dan merusak gigi, sehingga makanan 
manis, minuman, keripik, dan nasi 
semuanya bisa menyebabkan gigi 
berlubang.

2.	Radang	gusi
Ini adalah penyakit gusi dini, yang 

merupakan awal dari masalah gusi. 
Penyakit gusi dimulai pada garis gusi 
karena racun yang diproduksi oleh 
bakteri di rongga mulut, menyebabkan 
kemerahan, pendarahan, dan, dalam 
beberapa kasus, pembengkakan pada 
gusi.

Gejalanya juga bisa berupa 
sensitivitas pada gusi saat menyikat 
gigi. Menjaga kebersihan mulut dan 
melakukan pembersihan karang gigi 
secara profesional dapat membantu 
mengatasi masalah ini sejak dini.

3.	Penyakit	Periodontal
Jika gingivitis tidak ditangani tepat 

waktu atau tidak secara memadai, 
penyakit ini akan menyebar ke 

b a w a h  g a r i s  g u s i  d a n  
mempengaruhi tulang dan 
jaringan periodontal. 

Gingiva menyusut dan 
menyusut, menyebabkan 
p e r a d a n g a n  d a n  
pengeroposan tulang, yang 
menyebabkan gigi kendor.

Ini adalah penyebab 
p a l i n g  u m u m  d a r i  
kehilangan gigi pada orang 
dewasa. 

(Jadi satu jahitan 
m e n g h e m a t  w a k t u  
se m b i la n )  Ku n j u n g i  
dokter gigi ketika Anda 
melihat tanda pertama 
infeksi gusi.

4.	Ulkus	Apthous
Maag yang paling umum sembuh 

dalam 2-3 minggu dengan sendirinya. 
Penyebab utamanya bisa berupa stres, 
hormon, dan masalah usus, namun jika 
tidak ditangani dapat menyebabkan 
infeksi sekunder.

5.	Sariawan
Pertumbuhan berlebih dari  

“Candida albicans” yang terjadi secara 
alami adalah efek samping dari 
pengobatan seperti  Antibiotik,  
kemoterapi, dan radiasi. 

Gejalanya berupa plak putih 
seperti dadih di pipi, lidah, langit-
langit mulut, dan dasar mulut. Ini 
paling umum terjadi pada pasien HIV
Menyadari pentingnya kesehatan 
mulut adalah langkah awal yang 
krusial. 

Menjaga kebersihan mulut melalui 
kebiasaan menyikat gigi secara teratur, 
rutin berkonsultasi dengan dokter 
gigi, serta menghindari konsumsi 
makanan yang dapat merusak gigi 
sangatlah penting. 

Pencegahan juga meliputi menjaga 
pola makan sehat dan menghindari 
p a p a r a n  s t r e s  y a n g  d a p a t  
berkontribusi pada perkembangan 
berbagai penyakit mulut.

Berbagai penyakit mulut yang 
menular ini mengingatkan kita betapa 
pentingnya menjaga kesehatan mulut, 
tidak hanya bagi diri sendiri tetapi juga 
untuk orang-orang di sekitar kita. 

Mengedukasi diri tentang tanda 
dan gejala penyakit mulut, serta 
melakukan pemeriksaan kesehatan 
gigi secara berkala, dapat membantu 
dalam mencegah penularan penyakit 
dan menjaga kesehatan mulut secara 
keseluruhan.(nei,ist/dya)

Ini Dia 5 Penyakit Mulut 
yang Bisa Menular

	jenis-jenis	bakteri	di	mulut	
yang	paling	sering	menimbulkan	

gangguan	kesehatan

Porphyromonas:	

P.	gingivalis,	patogen	periodontal	
(penyebab	penyakit	gusi	parah)	
utama.

Actinobacillus/Aggregatibacter:	

A.	actinomycetemcomitans,
tergabung	dalam	bakteri	penyebab	
periodontitis	agresif.

Treponema:	

T.	denticola,	kelompok	penting	yang
	menyebabkan	kondisi	periodontal	
akut,	seperti	acute	necrotizing
	ulcerative	gingivitis	(ANUG).

KARIES	GUSI	 RADANG	GUSI	 PERIODOTAL	 ULKUS	APTHOUS	 SARIAWAN	
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Survei: 82% Penduduk Daerah 
Tertinggal Terhubung Internet

9

SURVEI terbaru yang dilakukan 
Asosiasi Penyelenggara Jasa Internet 
Indonesia (APJII) bersama Badan 
Aksesibilitas Telekomunikasi dan 
Informasi (BAKTI) Kemenkominfo 
mengungkap, pada tahun 2024, 
sebanyak 82,6 persen penduduk 
daerah tertinggal di Indonesia telah 
terhubung internet.

Pada survei berjudul “Penetrasi 
Pe n g g u n a  I n te r n e t  d i  D a e ra h  
Tertinggal” dan profil pasar layanan 
penyedia internet (ISP) di Indonesia 
yang dirilis di Jakarta tersebut, 
sebanyak 8,1 juta pengguna dari total 
sekitar 9,8 juta penduduk daerah 
tertinggal telah memiliki akses 
internet.

“Namun demikian, berdasarkan 
hasil survei yang kami lakukan masih 
ada 17,4 persen masyarakat yang 
belum memiliki akses internet, dan ini 
merupakan tantangan besar yang 
harus kita atasi bersama,” ujar Ketua 
Umum APJII Muhammad Arif, Selasa 
(18/9/2024).

Survei ini juga menemukan bahwa 
14,8 persen masyarakat menyebut 
biaya kuota internet yang terlalu 
mahal sebagai alasan utama mengapa 
mereka belum terhubung dengan 
internet.

Di sisi lain, 49,23 persen ISP yang 
terlibat dalam survei berharap adanya 
insentif pajak bagi mereka yang 
berkomitmen membangun layanan di 
daerah rural 3T.

“APJII akan terus mendorong 
kebijakan yang mendukung hal ini 
agar para penyedia layanan internet 
dapat lebih termotivasi  untuk 
m e m p e rl u a s  c a ku p a n  l aya n a n  
mereka,” kata Arif.

Adapun survei tersebut bertujuan 
u n t u k  m e m p e r o l e h  w a w a s a n  

melibatkan ISP dari ‘pelat merah’ ya, 
BUMN setahu saya. Saya sudah 
mengimbau juga dari otorita dan 
pemerintah juga, seiring dengan 
perkembangan IKN, teman-teman 
yang lokal dilibatkan untuk mem-
bangun bersama IKN ini,” kata dia.

Ditambahkan, meskipun pada 
tahap awal pembangunan IKN 
diperlukan keterlibatan dari penyedia 
jasa internet milik negara untuk 
mempercepat proses, namun, dia 
b e r h a r a p  I S P  l o k a l  d a p a t  
diikutsertakan dalam pengembangan 
IKN ketika wilayah tersebut sudah 
mulai beroperasi sepenuhnya.

S e b e l u m n y a ,  d a l a m  h a l  
ko n e k t iv i t a s  d i  I K N,  M e n t e r i  
Komunikasi dan Informatika Budi Arie 
S e t i a d i  p a d a  K a m i s  ( 1 4 / 3 )  
mengatakan Ibu Kota Nusantara (IKN) 
memiliki konektivitas andal yang 
disediakan oleh salah satu perusahaan 
telekomunikasi Badan Usaha Milik 
Negara (BUMN), PT Telkom Indonesia.

Pembangunan infrastruktur itu 
mengacu pada pembangunan Telkom 
Smart Office (TSO) IKN yang peletakan 
batu pertamanya telah dilakukan pada 
akhir Februari 2024 dihadiri langsung 
oleh Presiden Joko Widodo dan 
Menteri BUMN Erick Thohir.

Menteri BUMN Erick Thohir saat 
itu bahkan menyebutkan bahwa TSO 
IKN disiapkan untuk menjadi hub 
telekomunikasi nusantara sedini 
mungkin.

Secara lebih rinci di IKN Telkom 
dipercaya menyediakan konektivitas 
yang andal lewat pemanfaatan 
jaringan backbone fiber optik untuk 
layanan berbasis fixed broadband, lalu 
ada juga layanan seluler 4G dan 5G dari 
Te l ko m s e l ,  s a t e l i t ,  d a n  W i F i .  
(Lenteratoday)

Internet	di	IKN
Ketua Umum Asosiasi Penyedia 

Jasa Internet Indonesia (APJII) 
Muhammad Arif mendorong agar 
penyedia jasa internet (ISP) lokal turut 
dilibatkan dalam infrastruktur digital 
di Ibu Kota Nusantara (IKN).

“Kita ingin yang lokal-lokal 
di l ibatkan ke IKN untuk bisa  
berkompetisi secara sehat,” kata Arif di 
Jakarta, katanya. 

Arif menyatakan, saat ini sebagian 
besar ISP yang terlibat di IKN masih 
berasal dari penyedia jasa internet 
milik negara, sementara ISP lokal 
b e l u m  d i l i b a t k a n  d a l a m  
pengembangan kawasan tersebut.

Menurut Arif APJII memiliki 
perwakilan di Balikpapan, yang 
menjadi titik koordinasi untuk wilayah 
Kalimantan. Berdasarkan data yang 
dimiliki APJII, terdapat sekitar 50 
penyedia jasa internet lokal yang 
beroperasi di Pulau Kalimantan.

“Setahu saya saat ini masih 

mendalam tentang tantangan dan 
peluang pengembangan infrastruktur 
internet di daerah tertinggal, terdepan, 
dan terluar (3T) serta memberikan 
gambaran mengenai kondisi dan 
kebutuhan ISP di pasar Indonesia.

Menggunakan metode penentuan 
sampel probability sampling, survei 
“Penetrasi Pengguna Internet di 
Daerah Tertinggal” melibatkan 1.950 
responden dari 17 provinsi, 64 
kabupaten di daerah tertinggal, serta 
322 ISP. Adapun periode survei ini 
diselenggarakan pada Juli hingga 
September 2024.

Arif menyatakan bahwa sinergi 
antara BAKTI dan APJII dalam survei 
ini merupakan langkah konkret untuk 
mewujudkan akses internet yang 
merata di seluruh pelosok negeri.

Saat ini, sebanyak 1.020 desa telah 
diidentifikasi membutuhkan sinyal 
internet, di mana sekitar 464 desa 
telah teratasi, sementara 556 desa 
masih dalam proses.
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dan berakhir dengan merasakan 
sensasi terbakar.

Atraksi	lain	di	Titanic	Museum
Saat memasuki museum, setiap 
wisatawan akan menerima boarding 
pass penumpang atau awal kapal 
Titanic yang sebenarnya.

Setelah itu, akan merasakan 
bagaimana rasanya berjalan di 
lorong-lorong, ruang tamu, kabin, dan 
tangga besar RMS Titanic, sambil 
dikelilingi oleh lebih dari 400 artefak 
l a n g s u n g  d a r i  k a p a l  d a n 
penumpangnya.

Tersebar di area seluas lebih dari 
22 ribu kaki persegi, museum ini 
m e m u n g k i n k a n  p e n g u n j u n g 
mengintip sejarah Titanic, yang 
selanjutnya memungkinkan mereka 
mendapatkan pemahaman lebih 
dalam tentang kemegahan kapal dan 
tragedi yang terjadi. 

Kunjungan ke museum ini akan 
memungkinkan Anda melihat artefak 
mulai dari barang pribadi penumpang 
hingga bagian kapal itu sendiri, yang 
masing-masing membawa sejarahnya 
sendiri.

Selain itu, wisatawan dapat duduk 
d i  s e k o c i  p e nye l a m a t  u k u r a n 
sebenarnya dan mendengarkan kisah 
nyata para penumpang, menyekop 
"batubara" di ruang ketel museum, 
b e l a j a r  c a r a  m e n g i r i m  s i nya l 
m a r a b a h a y a  S O S ,  m e r a s a k a n 
kemiringan dek buritan kapal saat 
t u r u n ,  d a n  m e n g e t a h u i  n a s i b 
penumpang di ruang peringatan.

Kalau tertarik mengunjungi 
Titanic Museum ini saat traveling ke 
Amerika Serikat, dapat dijangkau 
melalui  penerbangan Bandara 
McGhee Tyson (TYS) di Knoxville, 
Tennessee. (nei,ist/dya)

dan diadaptasi dalam berbagai bentuk 
media,  mengingatkan kita akan 
kerentanan manusia di hadapan alam.

Peristiwa tenggelamnya kapal 
Titanic lebih dari seabad lalu masih 
menarik perhatian banyak publik. 
Baru-baru ini sebuah museum yang 
didedikasikan untuk kapal tersebut 
menawarkan pengalaman unik.

Kapal yang dijuluki Ship of Dreams 
merupakan kapal terbesar yang 
pernah dibangun sebelum tenggelam. 
Dengan fasilitas mewah kapal tersebut 
mampu menyaingi hotel mewah 
lainnya sebelum berakhir tragis saat 
pelayaran perdana. 

Setelah tenggelam, publik pun 
s e m a k i n  p e n a s a r a n  d e n g a n 
kemegahan kapal tersebut. 

Sampai sebuah film tentang kapal 
itu dirilis pada tahun 2007, hingga 
sebuah kapal yang berlayar untuk 
melihat bangkai kapal di Samudera 
Atlantik pada tahun 2023, namun juga 
berakhir tragis. 

Kini terdapat beberapa museum 
yang khusus didedikasikan tentang 

MUSEUM	 TITANIC	 adalah tempat 
yang didedikasikan untuk mengenang 
tragedi tenggelamnya kapal RMS 
Titanic pada tahun 1912. Titanic 
merupakan kapal pesiar terbesar dan 
termewah pada masanya,  yang 
t e n g g e l a m  d a l a m  p e l a y a r a n 
perdananya dari  Southampton, 
Inggris, menuju New York City setelah 
menabrak gunung es di Samudra 
Atlantik. 

Peristiwa ini menjadi salah satu 
tragedi maritim terbesar dalam 
sejarah, menewaskan lebih dari 1.500 
penumpang dan awak.Museum Titanic 
tersebar di berbagai lokasi di dunia, 
termasuk Belfast di Irlandia Utara, 
Pigeon Forge di Tennessee, serta 
Branson di Missouri. Setiap museum 
ini memiliki karakteri

stik unik dalam memamerkan 
artefak, informasi, dan pengalaman 
interaktif yang menggambarkan 
perjalanan tragis Titanic.Peristiwa 
tenggelamnya Titanic bukan hanya 
sebuah tragedi, tetapi juga menjadi 
m o m e n  p e n t i n g  d a l a m  s e j a ra h 
pelayaran. Kisah ini terus dikenang 

kapal tersebut. Salah satunya, Titanic 
Museum di Tennessee,  Amerika 
Serikat. 

Museum tersebut menawarkan 
p e n g a l a m a n  u n i k  k e p a d a 
p e n g u n j u n g n y a  m e r a s a k a n 
dingininnya dinginnya Samudera 
Atlantik pada malam RMS Titanic 
tenggelam, 15 April 1912. 

Pengalaman	 imersif	 saat	 kapal	
Titanic	tenggelam
T i t a n i c  M u s e u m  d i  Te n n e s s e e 
mengklaim sebagai atraksi Titanic 
terbesar di dunia. Pasalnya museum ini 
berbentuk replika kapal Titanic yang 
terkenal berukuran setengah dari 
ukuran aslinya.

Museum ini dilengkapi dengan 
p a m e r a n  i n t e r a k t i f  y a n g 
memungkinkan pengunjung untuk 
tenggelam dalam sejarah kapal yang 
mengerikan. 

Bahkan terdapat sebuah gunung es 
yang ditampilkan di luar museum, 
seolah menggambarkan penyebab 
tenggelamnya kapal.

S e d a n g k a n  d i  d a l a m n y a 
pengunjung bahkan dapat menyentuh 
dinding gunung es. Kini yang sedang 
ramai dibicarakan di media sosial 
adalah tentang cekungan berisi air 
yang didinginkan hingga -2 derajat 
celcius. Suhu air tersebut sama dengan 
suhu lautan saat  malamTitanic 
tenggelam di Samudera Atlantik.

Dalam video yang beredar di media 
sosial menunjukkan momen saat 
pengunjung memasukkan tangan 
mereka ke dalam ember dan terkesiap 
melihat betapa dinginnya ember itu.  

Beberapa menarik tangan mereka 
dalam beberapa detik, dan ada juga 
yang mencoba bertahan lebih lama 
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Pengunjung Museum Rasakan Suasana 
Saat Kapal Titanic Tenggelam
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DPR	RI mengesahkan revisi Undang-
Undang tentang Kementerian Negara 
dalam rapat paripurna VII, masa 
sidang I, tahun 2024-2025, Kamis 
(19/9/2024). Rapat paripurna cuma 
dihadiri 48 orang dari 570 wakil 
rakyat.

U U  K e m e n t e r i a n  N e g a r a 
mencakup beberapa hal penting yang 
melandasi presiden terpilih Prabowo 
Subianto dalam mengatur kabinetnya.

Ada beberapa pasal yang menjadi 
sorotan yakni aturan mengenai jumlah 
menteri yang sebelumnya dibatasi 
sebanyak 34 orang menjadi tidak 
terbatas.

“Kami menanyakan kepada se-
luruh anggota dewan penyempurnaan 
rumusan sebagaimana tersebut di atas 
apakah dapat disetujui?” tanya 
pimpinan rapat Lodewijk F Paulus 
kepada seluruh peserta rapat.

“Setuju!” jawab seluruh peserta 
rapat. Setelah itu Lodewijk mengetuk 
palu sidang tanda pengambilan 
keputusan.

Kemudian Lodewijk bertanya 
s e k a l i  l a g i  k e p a d a  s e l u r u h 
fraksi.“Selanjutnya kami menanyakan 
kepada fraksi fraksi apakah rancangan 
undang-undang tentang perubahan 
atas Undang-Undang 39 Tahun 2008 
tentang Kementerian Negara dengan 
p e n y e m p u r n a a n  r u m u s a n 
sebagaimana di atas dapat di disetujui 
untuk disahkan menjadi undang-
undang?” tanya politikus Golkar 
ini.Seluruh fraksi pun menjawab 
sepakat.

Terkait pengesahan RUU ini, 
Menteri Pendayagunaan Aparatur 
Negara dan Reformasi Birokrasi 
(PANRB) Abdullah Azwar Anas 
mengatakan meskipun Presiden 
memil iki  hak prerogati f  dalam 
menentukan kementerian, namun 
tetap diperlukan rambu-rambu agar 
jalannya pemerintahan menjadi 
pertimbangan utama. Dia meyakini 
pengesahan RUU ini menjadi langkah 
untuk memperkuat koordinasi antar 
lembaga.

"Pemerintah meyakini ,  RUU 
Ke m e n t e r i a n  N e g a r a  i n i  a k a n 
mendukung upaya bersama dalam 
perbaikan sistem pemerintahan 

Indonesia," kata Anas.
Te r p i s a h ,  Wa k i l  P r e s i d e n 

Indonesia ke-10 dan ke-12 Jusuf Kalla 
tidak berkomentar banyak saat 
dimintai tanggapan soal wacana 
jumlah kementerian di pemerintahan 
Presiden terpilih Prabowo Subianto 
mencapai 44. Ia hanya mengatakan 
sesuai dengan Undang-Undang 
Kementerian Negara yang baru saja 
disahkan memberikan kewenangan 
presiden untuk menentukan jumlah 
menterinya.

“Jadi terserah saja,” kata Jusuf 
Kalla saat ditemui awak media di 
Hotel Fairmont Jakarta, pada Kamis 
(19/9/2024).

L e b i h  j a u h  s o a l  ko m p o s i s i 
kementerian, politikus senior Partai 
Golkar  i tu  menyebut  biasanya 
t e r d a p a t  k e s e i m b a n g a n  l a t a r 
belakang bakal menteri yang terdiri 
dari  kalangan profesional  dan 
anggota partai. “Biasanya harus 
seimbang,” kata Jusuf Kalla.

Ia juga menyebutkan menteri 
yang ditarik dari partai politik juga 
harus merupakan orang yang profe-
s i o n a l  d a n  s e s u a i  d e n ga n  ke -
mampuannya.“Di partai kan banyak 
juga orang pintar ya,” tuturnya.

Konsep	Zaken	Vs	Jatah	Partai
Zaken kabinet yang akhir-akhir 

ini digaungkan Koalisi Indonesia 
Maju pernah diterapkan di Indonesia 
ketika masih menganut sistem 
demokrasi parlementer pada 1950-
1959.Zaken kabinet adalah kabinet 
yang berisikan para menteri dari 
kalangan profesional atau ahli di 
bidangnya masing-masing.

Ketua DPP Partai Persatuan 
P e m b a n g u n a n  ( P P P )  A c h m a d 
Baidowi mengaku tak memper-
masalahkan bila nanti kadernya tak 
menjadi menteri dalam kabinet 
Presiden-Wakil Presiden terpilih 
Prabowo Subianto dan Gibran 
Rakabuming Raka. 

Pria yang karib disapa Awiek itu 
menyebut, hingga saat ini tak ada 
pembicaraan dari Prabowo untuk 
mengajak kader partai berlambang 
Kabah itu menjadi pembantunya di 
pemerintahan mendatang. 

"Sampai  har i  in i  t idak  ada 
pembahasan terkait dengan slot 
ataupun pos-pos tertentu untuk 

Partai Persatuan Pembangunan," kata 
Awiek di gedung DPR, Jakarta, Kamis 
(19/9/2024). 

'Ya nggak masalah (enggak dapat 
kursi menteri), tapi teman-teman 
silakan saja dicermati tanggal 20 
Oktober atau 21 Oktober yang akan 
datang," imbuhnya. 

Menurut dia, penentuan sosok 
menteri dan jumlah kementerian itu 
merupakan hak prerogatif Prabowo 
sebagai presiden terpilih. 

“Ya soal angka sekali lagi itu 
terserah Presiden. Angka 44, 54 kita 
juga nggak tahu, karena cuma hanya 
mendengar dari media. Tapi yang jelas 
payung hukumnya itu sudah ada hari 
ini," katanya.

Namun, ia mengingatkan agar 
penambahan jumlah kementerian 
j u g a  m e m p e r h a t i k a n  a s p e k 
efektivitas.

"Salah satunya ya pemerintahnya 
berjalan efektif. Seperti tidak tumpang 
tindih itu tupoksinya. Jadi kalau sudah 
ada kementerian yang satu, jangan lagi 
bikin kementerian yang lain," kata dia.

Meski begitu, dia menyampaikan 
terima kasih jika nantinya PPP diberi 
kursi menteri.

"Soal kemudian Pak Prabowo 
memberikan slot kabinet kepada PPP, 
ya kami berterima kasih," katanya.

Sebelumnya, Ketua Harian DPP 
Partai Gerindra Sufmi Dasco Ahmad 
menyebut pembahasan komposisi 
kabinet pemerintahan Presiden-Wakil 
Presiden terpilih Prabowo Subianto-
Gibran Rakabuming Raka masih terus 
berlangsung.  

Dasco memprediksi penyusunan 
jajaran pembantu presiden itu akan 
selesai jelang pelantikan Prabowo-
Gibran pada 20 Oktober 2024. 

Terpisah, Sekretaris Jenderal 
Partai Gerindra Ahmad Muzani, 
menjelaskan bahwa Prabowo ingin 
memastikan bahwa kabinetnya nanti 
diisi oleh orang-orang yang benar-
benar  kompeten di  bidangnya, 
sehingga tak menutup kemungkinan 
mereka tidak diajukan oleh partai 
politik.

Konsep kabinet zaken sendiri 
bukanlah hal baru. Pada masa lalu, di 
masa kepresidenan Ir. Soekarno, 
kabinet Natsir dan kabinet Wilopo 
mencoba menerapkan konsep serupa, 
namun menghadapi masalah politik 

yang membuat kedua kabinet tersebut 
berumur pendek (1 tahun). Prabowo 
berharap dapat membangun kabinet 
yang lebih kuat dan bertahan dengan 
mengutamakan ahli di bidangnya.

Sementara, Ketua Umum NasDem 
Surya Paloh mengaku sudah berbicara 
lebih dari satu kali dengan Presiden 
Terpilih Prabowo Subianto terkait 
komposisi kabinet di Pemerintahan 
Prabowo-Gibran.

"Apakah sudah ada bicara-bicara, 
ada.  Sudah lebih dari satu kali 
p e m b i c a r a a n .  K a l a u  m e m a n g 
komunikasi dengan saya selaku ketua 
umum partai NasDem itu sudah lebih 
paling tidak mungkin dua, tiga kali," 
kata Paloh di NasDem Tower, Jakarta, 
Kamis (19/9/2024).

D a l a m  p e m b i c a r a a n  s o a l 
k o m p o s i s i  k a b i n e t  i t u  P a l o h 
mengklaim meminta Prabowo agar 
tidak mengutamakan NasDem masuk 
ke dalam kabinet.

Terlebih, kata dia, NasDem bukan 
partai politik pengusung Prabowo-
Gibran di Pilpres 2024 dan justru 
berlawanan dengan mengusung Anies 
Baswedan-Muhaimin Iskandar.

"Tapi tidak kalah terhormat untuk 
memberikan kesempatan kepada 
saudara-saudara kita, dari partai-
partai politik lainnya," ujar dia.

'Jadi, kalau bisa mempertim-
bangkan NasDem itu paling ujung aja, 
paling belakangan aja. Bukan nomor 
satu," imbuhnya.

Lebih lanjut, Paloh mengatakan 
permintaan agar tak diprioritaskan 
oleh Prabowo masuk ke kabinet itu 
juga sekaligus upaya pendidikan etika 
politik yang dilakukan NasDem.

Di sisi lain, Paloh tak ambil pusing 
dengan isu beredar yang menyebut 
Prabowo-Gibran akan memiliki 
kabinet  gemuk dengan ada 44 
menteri. Ia menyebut penentuan 
sosok dan jumlah menteri dalam 
kabinet adalah hak prerogratif 
Prabowo sebagai presiden yang akan 
dihormati NasDem.

“Hak prerogatif presiden untuk 
mengatur lalu lintas, komposisi 
nomenklatur bahkan penempatan 
daripada persons di dalam kabinet," 
ujar dia.Dalam Pilpres 2024 NasDem 
bersebrangan dengan Prabowo-
Gibran dengan mengusung Anies-
Muhaimin.(wid,rla, ist, ant, kum/dya)

H A R I A N

Kabinet	Moh.	Natsir	
(6	September	1950-27	April	1951)

Kabinet	Wilopo	
(3	April	1952-30	Juli	1953)

Kabinet	Hatta	I	
(29	Januari	1948-4	Agustus	1949)

Kabinet	Ali	Sastroamidjojo	1	
(30	Juli	1953-12	Agustus	1955)

Kabinet	Djuanda/Karya	
(9	April	1957-10	Juli	1959)

27
25

19
12

6

Umur Kabinet Zaken dengan 
Beberapa Kabinet Lain di 
Era Soekarno (Bulan)
Sumber:	Sekretariat	Kabinet	Indonesia.
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JAKARTA  -  Sebanyak 14 negara 
menolak menolak ultimatum resolusi 
Majelis Umum Perserikatan Bangsa-
Bangsa atau UNGA soal pendudukan 
ilegal Israel di Palestina. Hasil ini 
terlihat dari pemungutan suara oleh 
PBB pada Rabu (18/9/2024).

Negara-negara yang menolak 
adalah Israel ,  Amerika Serikat , 
Hungaria ,  Paraguay,  Argentina, 
Republik Ceko, Malawi dan beberapa 
negara kecil di Pasifik, seperti Fiji, 
Micronesia, Nauru, Palau, Tonga, dan 
Tuvalu. Ada pula Papua Nugini, yang 
merupakan tetangga RI.

Sementata, sebanyak 124 negara 
setuju dengan resolusi tersebut, 
s e m e n t a r a  4 3  a b s t a i n  d a r i 
pemungutan suara. Negara-negara 
yang abstain termasuk Australia, 
Inggris, Kanada, Bulgaria, Denmark, 
Swedia, Swiss, Jerman, India, dan 
Korea Selatan.

Sementara negara-negara yang 
m e n d u ku n g  re s o l u s i  te r m a s u k 
Indonesia, Malaysia, Singapura, China, 
Turki ,  Prancis ,  Meksiko hingga 
Finlandia.

Dengan suara mayoritas, UNGA 
telah mengadopsi sebuah resolusi 
yang menyerukan Israel  untuk 
mengakhiri pendudukan ilegalnya di 
wilayah Palestina dalam waktu 12 
bulan atau satu tahun. Langkah ini 
dipuji Palestina sebagai "bersejarah".

"Israel (harus) segera mengakhiri 
keberadaannya yang melanggar 
hukum di Wilayah Palestina yang 
Diduduki, yang merupakan tindakan 
salah yang bersifat berkelanjutan yang 
m e m e r l u k a n  t a n g g u n g  j a w a b 
internasionalnya, dan melakukannya 
selambat-lambatnya 12 bulan," 
demikian pernyataan UNGA, seperti 
d i k u t i p  A l  J a z e e r a ,  K a m i s 
(19/9/2024).

Majelis tersebut juga meminta 
Israel untuk memberikan ganti rugi 
k e p a d a  w a r g a  P a l e s t i n a  a t a s 

kerusakan yang diderita akibat 
pendudukan.

Presiden Otori tas  Palest ina 
Mahmoud Abbas menyambut baik 
resolusi tersebut dan mendesak 
negara-negara di seluruh dunia untuk 
mengambil langkah-langkah guna 
menekan Israel agar mematuhinya.

"Konsensus internasional atas 
resolusi ini memperbarui harapan 
rakyat Palestina - yang menghadapi 
agresi dan genosida menyeluruh di 
Gaza dan Tepi  Barat ,  termasuk 
Yerusalem - untuk mencapai aspirasi 
kebebasan dan kemerdekaan serta 
mendirikan negara Palestina dengan 
Yerusalem Timur sebagai ibu kotanya," 
kata Abbas.

Resolusi tersebut mendukung 
pendapat penasihat dari Mahkamah 
Internasional (ICJ) atau pengadilan 
tertinggi PBB, yang menemukan 
bahwa kehadiran Israel di wilayah 
Palestina adalah melanggar hukum 
dan harus diakhiri.

Pengadilan memutuskan pada Juli 
bahwa Israel  menyalahgunakan 
s t a t u s n y a  s e b a g a i  k e k u a t a n 
pendudukan, menekankan bahwa 
permukiman Israel di Tepi Barat dan 
Yerusalem Timur adalah ilegal.

Pemungutan suara Majelis Umum 
PBB dilakukan di tengah perang Israel 
yang menghancurkan di Gaza, yang 
telah menewaskan lebih dari 41.250 
w a r g a  P a l e s t i n a .  I C J  t e l a h 
m e n g e l u a r k a n  p u t u s a n  y a n g 
m e m e r i n t a h k a n  I s r a e l  u n t u k 
mengambil langkah pencegahan 
genosida di Gaza dan mengizinkan 
bantuan kemanusiaan yang memadai 
masuk ke wilayah tersebut.

Israel merebut Tepi Barat, Gaza, 
dan Yerusalem Timur dalam perang 
tahun 1967 dan kemudian mencaplok 
seluruh kota suci tersebut pada tahun 
1980. Ini dilakukan meski hukum 
internasional melarang perolehan 
tanah dengan paksa.

Israel juga telah membangun 
permukiman - yang sekarang menjadi 
rumah bagi ratusan ribu warga Israel - 
di Tepi Barat yang melanggar Konvensi 
Jenewa Keempat, yang melarang 
k e k u a t a n  p e n d u d u k a n  u n t u k 
memindahkan "sebagian penduduk 
sipilnya sendiri ke wilayah yang 
didudukinya".

Israel	Deklarasi	Perang	Fase	Baru	
Israel mendeklarasikan perang 

fase baru usai gelombang ledakan 
perangkat elektronik hingga sistem 
panel surya di Lebanon dalam dua hari 
terakhir.

Israel juga mengebom Lebanon 
selatan pada Kamis (19/9/2024) dan 
mengatakan telah menggagalkan 
rencana pembunuhan yang dipimpin 
Iran.

Menteri Pertahanan Israel Yoav 

Gallant menyampaikan deklarasi itu di 
hadapan pasukan pertahanan Israel 
(IDF), Rabu (18/9/2024)."Kita mulai 
fase baru dalam perang. Ini memer-
lukan keberanian, tekad, dan ketekunan," 
kata Gallant, dikutip Al Jazeera.

Dia juga memuji militer dan badan 
intelijen Israel, Mossad, yang dianggap 
sudah bekerja semaksimal mungkin. 
"Hasilnya sangat memuaskan," imbuh 
Gallant.

Namun, Gallant tak menyebut apa-
pun soal ledakan mematikan di Lebanon. 
Dia juga tak merinci tindakan seperti 
apa yang mendapat apresiasi darinya.

Dalam dua hari terakhir, Lebanon 
diguncang serentetan ledakan.Pada 
Selasa (17/9/2024), ribuan pager 
m e l e d a k  d i  b a nya k  w i l aya h  d i 
Lebanon. Imbas insiden ini, 12 orang 
termasuk anak-anak tewas dan 2.800 
o r a n g  m e n g a l a m i  l u k a - l u k a . 
(rtr,voa,ist/dya)

PBB Usir Israel dari Palestina: 

124 Negara Setuju, 14 Menolak

Perwakilan	Palestina	Ryad	Mansour	merayakan	kesepakatan	resolusi	dalam	sesi	darurat	tentang	konsekuensi	
hukum	tindakan	Israel	di	wilayah	Palestina	di	Markas	Besar	PBB	di	New	York,	Rabu	(18/9/2024).	(AFP)


